# 豊明市教育委員会 会議録 「定例会 令和4年12月」

令和4年12月22日(木)午後2時00分豊明市教育委員会12月定例会は、豊明市役所新館 3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

 教
 育
 長
 : 伏
 屋
 一
 幸
 教育長職務代理者
 : 長
 山
 加
 代
 子

 委
 員
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 貴
 : 井
 戸
 計
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上
 上</td

委員:南寿樹

2 不応招委員は、次のとおりである。

なし

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長 : 伏屋 一幸 教育長職務代理者 : 長山加代子

 委
 員
 : 井戸貴子

委員:南寿樹

4 欠席委員は次のとおりである。

なし

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教育部長:藤井和久 学校支援室長:小崎真

学校教育課長 : 髙木安司 生涯学習課長 : 深草広治

図書館長:水野美樹

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局(係長)石 川 拓 也、事務局(主事補)加 藤 瑠 那 子

本会事件は、次のとおりである。

### 議案

- (1) 令和5年度豊明市文化会館開館日について
- (2) 令和5年度豊明市福祉体育館開館日について
- (3) 令和5年度豊明市立図書館の年間休館日及び開館日程について
- (4) 豊明市少人数学級編制の実施に係る任期付市費負担教員の任用等に関する条例の一部を改正する条例(案)について
- (5) 教育委員会への請願について

## 報告

- (1) 令和5年度就学児童・生徒の教育措置について
- (2) 第15回愛知県市町村対抗駅伝競走大会について
- (3)教育委員会後援申請について

開会宣言 午後2時00分、12月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 11月定例会(11月10日分)の会議録について、承認する旨確認。

教育 長 それでは私から、前回の定例教育委員会以降の行事などの報告をさせていただきます。

11月11日に愛知教育大学附属特別支援学校で特別支援教育研究協議会があり、授業の見学に行って参りました。私が見学した中学2年生の「自立活動」では生徒3人に対し、教師2人が指導する体制が取られていました。内容は、ゲーム大会を開こうということで、教師が用意したボウリングのピンに生徒が好きなシールを貼ったり、倒れたピンの数を数えるため、1から10までの数字を書いた紙を用意したりしていました。その後のゲームでは、倒れたピンを並べ直す役の生徒、得点を書く役の生徒、ボールを転がす生徒がおり、それぞれローテーションしながらゲームを楽しんでいました。活動中、生徒一人一人の動作や態度に対し、教師がきめ細かく褒めたり指導したりしていました。毎回見学に行くたびに施設や指導体制の充実ぶりに感心して帰ってくる訳ですが、当市の特別支援教育も限りある人材の中で効果的な教育ができるよう進めていかなければと改めて感じました。

11月15日には愛知地区教育長会議が開催され出席して参りました。来年の小中学校の卒業式の来賓参加者について、1月に実施される私立高校の一般入試中の授業体制について、部活の地域移行についての情報交換などが行われました。卒業式の来賓参加については、現在のコロナの状況に鑑み今年度について拡大は難しいという結論にいたりました。また、私立高校の受験日(1月20日、23日、24日)については相当数の生徒が受験に出かけるため、試験を受けない生徒は感染予防のため4市町統一的に出席停止措置を執ってはどうかとの提案がなされました。後日この件について感染症対策本部に諮り、出席停止措置を講ずることになりました。

11月24日に学校支援室長と共に県教委の飯田教育長を訪問し、舘小学校への事務職員の増員、二村台小学校への養護教諭の増員、さらには栄中学校、沓掛中学校への通級指導のための人員増をお願いして参りました。飯田教育長からは事情はよく理解できたとの返事をいただきました。来月あたりに来年度の配置の発表がありますので期待して待ちたいと思います。

12月21日には議会最終日の本会議が有り、教育委員会関係で提案した文化会館指定管理者の指定や補正予算などの議案すべてが賛成多数により承認されました。

12月16日、19日、20日の3日間市長と中学生の意見交換会があり、教育部長、学校支援室長と共に出席いたしました。学校施設の要望や図書館の学習室の拡大、休日の学校の勉強スペース化、通学路の安全確保、プロジェクター型電子黒板の整備やデジタル教科書などの整備、自販機の設置など多岐にわたり意見交換を行いました。生徒達も事前の準備に時間を割き、図面や写真などを用意して市長に自分たちの主張が届くように工夫を凝らしていました。市長の回答を聞き生徒達も本市の実情や財政状況、行政の多様性などを理解した様子でした。

11月16日に美術協会のギャラリートーク、17日に皆様にも参加いただいたさわやかデーの市内巡視、25日にデジタルトランスフォーメーション研修、12月9日には県教委との人事面談、11日には文化会館での市民フェスティバルにそれぞれ出席しましたので報告いたします。委員の皆様には一年間様々なご助言ご提案をいただきました。本当にお世話になりありがとうございました。来年もさらに豊明市の教育のために共に頑張っていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いします。

私からの報告は以上です。今の報告につきまして、ご意見・ご質問等はありますか。(なし)

# 議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「令和5年度豊明市文化会館開館日について」説明 をお願いします。 生涯学習課長(資料第1号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(1)「令和5年 度豊明市文化会館開館日について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、 承認といたします。続きまして議案(2)「令和5年度豊明市福祉体育館開館日について」説明を お願いします。

生涯学習課長 (資料第2号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(2)「令和5年 度豊明市福祉体育館開館日について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手) それで は、承認といたします。続きまして議案(3)「令和5年度豊明市立図書館の年間休館日及び開館 日程について」説明をお願いします。

図書館長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 12月にある長期休館前の週に借りたものは、休館明けに返却するのでしょうか。

図書館長 長期休館がある場合は期限を延長し、返却日の変更を行っています。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、議案(3)「令和5年度豊明市立図書館の年間休館日及び開館日程について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認といたします。続きまして議案(4)「豊明市少人数学級編制の実施に係る任期付市費負担教員の任用等に関する条例の一部を改正する条例(案)について」説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第4号に沿って説明を行う。)

- 教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(4)「豊明市少人数学級編制の実施に係る任期付市費負担教員の任用等に関する条例の一部を改正する条例 (案)について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認といたします。続きまして議案(5)「教育委員会への請願について」説明をお願いします。
- 学校教育課長 本日の定例教育委員会に3名の方から傍聴の申し出があり、「豊明市教育委員会傍聴規則第2条」により、傍聴人の氏名・住所の届出がありましたのでご報告いたします。
- 教育長 委員の皆様にお諮りいたします。報告がありましたとおり、傍聴人の入室を許可してよろ しいですか。

委員 (承諾)

教育長 それでは、傍聴人の入室を許可いたします。

#### ・・・傍聴人入室・・・

- 教育長 傍聴人に申し上げます。豊明市教育委員会傍聴規則の各条項を十分遵守して傍聴してくだ さい。請願者より、請願の趣旨を口頭陳述により5分以内で行っていただきます。
- 請願者 オミクロン対応ワクチンの請願は12月20日に、愛知県教育委員会にも同じ趣旨のものを出しています。また、愛知県内を含め約30か所にも請願を出しています。厚労省の発表では、オミクロン株のワクチン接種後に亡くなられた方は、1,400名を上回っています。これはインフルエンザワクチン接種後の死亡者数の70倍になっています。また、10代のワクチン接種後の死亡者はコロナによる死亡者よりも多いと発表されています。さらに、こういったことが周知されないまま、児童への接種がすすめられました。11月1日の接種後死亡者数は1900名を超えていて、ワクチンが安全かどうかを判断することはできません。Youtubeでコロナワクチン反対という言葉を入れると、即削除されてしまいます。コロナワクチン推進については進めているが、反対の声を上げるとつぶされてしまいます。文科省が出した通達の中に、「児童生徒や保護者の主体的に接種の判断ができるように」という文言が入っていますが、まともな判断ができない状態はおかしいということが我々の根本にあります。また、コロナワクチンはまだ実験が終わってなく、まだ完全に安全とは言い切れないものを打っているということになっています。BA5以降のものに関しては、人体実験さえ行われていません。今回は、子どもへのワクチン接種を推進するのをやめていただきたく請願しました。
- 教育長 ありがとうございました。本請願について、状況等で説明できることがあれば説明をお願い します。
- 学校教育課長 請願書には請願事項が2点あげられています。1点目は「今後、医学的知見を持たない教育委員会がコロナワクチン接種の促進、推奨を行わないこと」とございます。これにつきましては、本教育委員会では接種促進も推奨も行っておりません。2点目は「新型コロナワクチン接種後死亡者数、重篤副反応数、事例を接種券に同封、周知すること」とございますが、本委員会では、配付しておりません。新型コロナワクチン接種推進室がやっておりますので、本委員会にとってはできないということをお伝えしておきます。
- 教育長 学校教育課長が2つ目に説明したことは、教育委員会は独立した行政機関です。市長部局が新型コロナワクチン接種推進室を通じて行っていますので、そもそも業務でないことを、やる、 やらないということはできないということです。今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありま すか。
- 委員 リスクの面に関しては、個人それぞれが調べたうえで判断しています。豊明市では、学校から推進されたことがないため、各家庭の判断でできる環境を作ってもらっていると思います。ただ、打ちたい方もいらっしゃるので、それが主体的に判断できるということだと思います。打ちたい人がいるときのために、学校は、打った後の副反応でお休みしてもよいという情報は伝えなければいけないことであるため、それを促進ととらえるのは、違うと思います。様々な情報を学校からいただいていますが、豊明市は推奨ではなく適正な情報を出してくれていると保護者として感じています。
- 委員 11月の文科省の通達に対して、具体的に対応されたことはありますか。
- 学校教育課長 教育委員会として学校に対して通知、推奨はしておりません。

- 委員 ワクチン後遺症は因果関係がはっきりしないということを聞くことがあります。今は推奨していないが、今後圧力がかかった場合に対応する必要があると思います。
- 委員 打たない心配もあると思います。判断するのは、それぞれの考えがあるため、一つには絞れ ないことだと思います。
- 教育長 最終的には、個人の判断に委ねるべきであって、行政機関として、打て、打つなは言うべきでないと思います。実際に請願にあるようなことは、教育委員会として取り組んでいないため、個人の意見を尊重するような形でワクチンの接種については取り組んでいきたいと思います。このような形で回答とさせていただきます。採択する、しないではなく、そもそも事実がありません。今後も行わないということで、委員の意見も一致したためこのようにさせていただきます。
- 教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)議案は以上となりますので、報告に移ります。報告(1)「令和5年度就学児童・生徒の教育措置について」説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第5号に沿って説明を行う。)

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 就学前の教育相談、中学生は小学生の段階で意向を聞き取るのですか。

学校教育課長 その通りです。

委員 前年度に比べて、通常学級、特別支援学級のクラス数に影響は出ていますか。

- 学校教育課長 特別支援学級は、人数によってクラス数が決まっています。通常学級を希望する人が多いと、担任の先生一人しかいないため、支援員をつけることになります。前年度に比べ、通常学級希望者が減っているため、支援学級に人が多くなります。バランスは学校によって変わってきます。
- 教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、報告(2)「第15回愛知県市町村 対抗駅伝競走大会について」説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第6号に沿って説明を行う。)

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 今回の選考会は、タイム提出だけですか。

生涯学習課長 持ちタイムがある場合は、そちらを提出してもらい選考委員会にかけます。直前の 持ちタイムを持っていない方については、記録会を設けているので、そちらで走っていただき、 その記録で選考委員会にかけます。

委員 選考会に小学生が少なかったと聞きましたが、どうでしたか。

生涯学習課長 2、3年やっていないため、過去の人数と比較してはいませんが、年によってばらっきはあります。今回については、駅伝の大会の開催自体が例年より1か月ずれているため、他の大会等スケジュール調整がつかないということが要因としてあります。小学生に限らず、中高

生や一般の方にも影響しています。

- 委員 中高生は、陸上部の子が出ていましたが、小学校は陸上競技会がなくなり、陸上や駅伝のことが頭にない子が多いです。選考会の紙が配られるだけのため、参加される方から、もう少し宣伝してはどうかという声が上がっていました。
- 生涯学習課長 数年できていなかったこともあり、認識が薄れているということもあると思います。 来年度も引き続き行う場合、PRを行っていきたいです。
- 委員 感染者数により、どうなるかわからないということがあると思うので、県が早く方針を決めることができればよいと思います。

委員 応援はどうなりますか。

生涯学習課長 一般の人も含め入ることができます。大芝生広場では、ふるさと市を行います。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、続きまして報告(3)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第8号に沿って説明を行う。)

- 教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、次回の教育委員会 の日程についてお願いします。
- 学校教育課長 (1月10日(火)午後2時00分から総合教育会議を、1月18日(水)午前10時00分から1月定例教育委員会を、2月16日(木)午前10時00分から2月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 その他にございますか。

委員 学習ドリルの不具合が起きているので、学校に確認をしました。支援員と話をした結果、アプリの不具合のためしょうがないが、夜間モードで対応したらどうかとなっている。そして、その状況では宿題として子どもたちにというのは難しいという判断で止まっているようです。豊明小学校は学習ドリルを課題として出しておらず、三崎小学校は持ち帰りを行っていないそうです。途中経過を学校側に投げかけると問題が上がってくるのではないかと思います。

中学校説明会の日程が、1月の終わりごろですが、コロナの影響で店内を2人にするため、制服の購入が12月からの予約制になっています。しかし、はじめて制服を買う人は「早く準備しないと間に合わない」と思っていますが、説明会の開催が遅いため、何を用意すればよいか分からないです。この日程にしている理由はありますか。

- 学校支援室長 受験が早まったなどがあると思います。困っているのであれば、資料だけでも先に お配りした方がよいと思いますので、学校に伝えます。
- 委員 豊明小学校のコミュニティスクールに参加しました。評議員が残ったスタイルでやっていました。地域の方はいますが、区長ではないため、学校から、「交通当番の人数を増やしたいため、回覧板を使い募集をしたい」という意見がありましたが、区長がいないため「よいのではないか」というあいまいな話になってしまいました。地域とかかわっていく中で、区会に伝えて下さる方がいた方がよいのではないかと思います。そのため、人選が大切だと思います。豊明小学校

は、学校の行事について詳しく説明していました。委員は学校から離れている年代の方が多いため、今の状況を理解し受け止めてくれていました。淡々と会議をするのも大事ですが、子どもの様子をお伝えするのも大事だと思いました。

委員 双方が遠慮し、比較的静かな会議でした。様々な話題が出ると、そこからまた違う意見が出て、子どもたち、地域のためになると思います。人選は大切で、頼み事がある場合には、区長のようなトップの人がいるとスムーズに伝わると思います。バランスよく様々な方がいるのが理想的です。

教育長 その他にございますか。(なし)

閉会宣言 午後3時08分、12月定例教育委員会の閉会を宣言。